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АННАЛЫ ХИРУРГИИ

«Анналы хирургии» – ведущее периодическое издание по хирургии, в котором пуб-
ликуются обзоры, оригинальные статьи, клинические наблюдения, посвященные са-
мым разным направлениям этой специальности, а также материалы по истории раз-
вития медицины, новым технологиям, дискуссионные статьи.

В состав редколлегии и редсовета входят академики и члены-корреспонденты
РАН, профессора, представляющие различные отрасли хирургии, что делает журнал
самобытным и привлекательным изданием для практических врачей, ученых, пре-
подавателей хирургических дисциплин, аспирантов, ординаторов и студентов меди-
цинских вузов.

Журнал предоставляет страницы для публикации материалов своих исследований
как опытным ученым и клиницистам, так и молодым специалистам, только начина-
ющим свою профессиональную деятельность, из всех регионов Российской Федера-
ции, а также из-за рубежа. Он входит в перечень российских периодических научных
изданий, в которых рекомендуется публикация основных результатов диссертаций
на соискание ученой степени кандидата и доктора медицинских наук.

Индексируется в Russian Science Citation Index на платформе Web of Science.
Выходит один раз в два месяца.

ANNALY KHIRURGII
(Russian Journal of Surgery)

Russian Journal of Surgery is a leading national journal in the field of surgery that
encompasses all aspects of surgical science and practice. The journal publishes reviews,
original scientific research, case reports dedicated to different areas of this specialty.
Special editorial features include materials on the history of medicine, advances in surgi-
cal technique and discussion papers that cover the most current practice concerns. 

The Editorial Board and the Counsil include Academicians of Russian Academy
of Sciences (RAS), Corresponding Members of RAS, the professors representing all range
of surgical specialty. Russian Journal of Surgery is of interest to practitioners, resear-chers,
faculty members, fellows, residents and medical students. 

The journal publishes manuscripts not only of experienced scientists and clinicians,
but of young professionals as well from all regions of Russia and abroad. It is included in
the list of peer-reviewed scientific journals recommended by the Higher Attestation
Commission for the publication of basic results of candidate and doctoral theses. 

The journal is indexed by Russian Science Citation Index on Web of Science platform.
The journal is published bimonthly.
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Уважаемые авторы и читатели!
Обращаем ваше внимание на то, что мы обновили сайт нашего журнала.

Новый адрес сайта: 
www.medlit.ru/journalsview/annalsofsurgery

Теперь вы можете подписаться через наш сайт на электронную версию журнала
или купить отдельные статьи по издательской цене. Для этого нужно пройти

регистрацию на сайте.
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